
本报讯 （记者 崔欣） 为期4
天的2020第四届北京市 “白桦
林” 杯青少年围棋段位赛， 日前
在 怀 柔 区 喇 叭 沟 门 满 族 乡 中
榆树店村正式开赛。 在比赛中，
小 棋 手 们 尽 情 展 示 着 各 自 的
棋艺。

据介绍， 由喇叭沟门满族乡
人民政府主办的此次比赛， 旨在
以 “送体育进郊区” 与北京市围

棋段位赛相结合的方式， 创建可
持续的棋类品牌项目， 并在北京
棋院大力扶持和帮助下， 在做好
文体搭台旅游唱戏的同时， 提高
当地民俗旅游经济收入。

据悉， 此次比赛吸引了来自
全市的621名选手，他们将通过比
赛晋级业余一段、二段、三段、四
段。为了打好比赛，很多参赛选手
在赛前都进行了积极备战。

随着新冠肺炎疫情的反弹，
英格兰又进入了新的 “管制” 时
间， 其中观众10月回归赛场计划
的 “搁浅”， 让以英超为首的英
格兰足坛异常失望。 英国首相约
翰逊明确表示， 新一轮管制有可
能持续半年之久， 更是让诸多已
在苦苦支撑的俱乐部倍感难熬。

因新冠肺炎疫情暴发， 英格
兰体育赛事3月中旬纷纷停摆 ，
自6月起在闭门的情况下允许恢
复。 英超得以在停摆3个多月后
完成了上赛季剩余的92场比赛，
9月12日揭幕的新赛季比赛也继
续空场举行。

英国政府本来曾乐观地规
划， 英格兰体育赛事10月起在缩
减人数、 严格防疫的情况下可迎
接观众回归赛场， 怎料疫情反弹
势头猛烈， 以至于英国不得不将
新冠疫情警戒水平调升一级， 同
时采取新的措施以期控制疫情。

英国政府22日一公布防疫新
措施 ， 英超立刻发声明表示失
望。 他们强调当然明白公众健康
排在首位， 但同时认为联赛为防
疫制定的详细规则足以保证球迷
的安全。

掌管着英冠、 英甲和英乙联
赛的EFL则于23日发表声明， 同
样表达了失望之情， 特别是他们
上个周末刚刚在7场比赛中进行
了政府批准的观众入场试运行。
“我们极度沮丧不能继续这样的
工作， 证明观众可以安全回归赛
场， 而这也是我们俱乐部赖以为
生的重要经济来源 。” EFL主席
帕里在声明中说。

英超不止一次透露， 因为疫
情， 英超俱乐部上赛季损失达7

亿英镑， 而闭门比赛的继续意味
着现在联赛每个月还要损失1亿
英镑， 这对20家俱乐部都是毁灭
性的打击。

英超尚且有 “天价” 转播合
同以及各大赞助商护航， 相比之
下 ， EFL的俱乐部生存更加艰
难。 因为闭门比赛或赛季半途而
废 ， EFL的俱乐部上赛季损失
5000万英镑。 如果本赛季全部空
场， EFL预计要再损失2亿英镑。

尽管英国政府已经表示会像
对艺术领域提供救助金一样， 帮
助体育圈渡过难关， 但英超以及
EFL恐怕也很难被政府纳入 “救
助对象” 范围。 毕竟足球金字塔
下端还有更多低级别联赛、 草根
俱乐部以及女子赛事急需援助，
另外还有更多的项目更差钱， 而
大众健身场所自7月下旬允许重
开后还有近一半尚未营业……

球迷的回归短时间内没了盼
头， 但英超表示他们不会放缓脚
步， 各俱乐部都会为打造安全的
现场看球环境继续努力。

帕里则表示， 人们还可以去
酒吧 ， 却不可以去更空旷的球
场， 这实在太奇怪。 据新华社

BTV 《亲爱的，你在哪里》热播

秦海璐解析“崩溃演技”：
从暴躁到疯狂再到崩溃
□本报记者 高铭

正在北京卫视播出的电视
剧 《亲爱的 ， 你在哪里 》 中 ，
走失儿童的母亲何雪琳一角 ，
承担起了剧中绝大部分 “痛
点”， 其饰演者秦海璐直击人
心的 “崩溃演技” 给观众留下
了深刻印象。 近日秦海璐详尽
解析了演绎这段角色心路的
历程。

剧中的何雪琳不仅面对女
儿走失， 还身陷高压工作、 婆
媳矛盾、 姑嫂矛盾、 夫妻七年
之痒等困局中。 “这部戏我犹
豫挣扎的时间最长， 因为这个
角色太具有争议性了， 我觉得
演了之后， 一定会被骂。” 谈起
接演 《亲爱的， 你在哪里》， 秦
海璐直言接拍的顾虑。 当孩子
走失、 婆媳关系、 七年之痒这
些极易引发现象讨论的热点内
容全部施加在一个人身上时 ，
这个角色就变得极为复杂。 在
秦海璐看来， “何雪琳处于风
暴中心， 她是不完美的。 但我
接戏本身不会考虑这个角色是
否完美， 我会考虑我诠释得是
否完整 。 角色如果被骂的话 ，
其实是演对了。”

拍摄中， 密集的哭戏没有
让 秦 海 璐 觉 得 有 很 大 负 担 。
“就是情境到了我就把自己感受
到的呈现出来了。” 对于观众好

评如潮的 “崩溃” 演技， 秦海
璐则是将其详细拆解成了何雪
琳从暴躁到疯狂再到崩溃的三
个阶段 ， “相对来说 ‘暴躁 ’
成为了最难演的部分， 因为暴
躁这件事是无理的， 崩溃了宣
泄出来就好了。” 秦海璐认为，
何雪琳从濒临崩溃到崩溃是一
个过程， 而暴躁就是她的第一
个突发点 ， 当知道孩子丢失 ，
她的第一反应是暴躁， 继而慌
乱无度、 怨天尤人。 “没有人
从一开始就是一个崩溃状态 ，
也没有人从最初就变得绝望 ，
所有人都是从暴躁开始的。” 秦
海璐说 ， “第二阶段是疯狂 ，
像一个疯子一样别人说什么她
都信。 第三阶段才是崩溃， 最
后坚持不住了。”

《亲爱的， 你在哪里》 一
播出就引起了热议， 在秦海璐
看来， 是因为这部剧反映的就
是非常典型的中国家庭关系 ，
虽 然 一 地 鸡 毛 会 有 磕 磕 碰
碰 ， 但不代表这中间没有爱 。
剧中， 何雪琳经历过癫狂和绝
望， 最后才会再唤起一个有希
望的新阶段， 这也是该剧想传
达的一个主题， “它不仅仅是
一个找孩子的过程， 也是在讲
我们每个人对自己认知的一个
找寻。”

□□本本报报记记者者 段段西西元元

国安必须全力冲击对手
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中超常规赛已近尾声， 本周
五北京中赫国安将面对本组最强
对手上海上港。 目前北京队差上
港队4个积分， 争夺小组第一的
主动权完全在上港队手中。 尽管
如此， 这场比赛对北京队来说，
依然具有非常明显的现实意义和
远期战略意义。

先来说现实意义， 北京队差
上港队4个积分， 在两轮情况下，
这看上去是个不小的差距 。 不
过， 一旦北京队这场球赢下了上
港队， 两队之间的差距就只剩1
分了。 最后一轮， 北京队的对手
是石家庄队， 上港队的对手是重
庆队， 应该说从对手情况看比较
“公平”， 无论是石家庄队还是重
庆队， 也许到了最后一轮都还有
冲击前4名的可能。 最后一轮北
京队和上港队肯定都不好打， 如

果北京队在最后一轮前将积分差
距缩小到1分， 上港队在最后一
轮又掉了链子， 北京队就可以逆
转赢得赛区第一名。 至于远期战
略意义， 北京队常规赛给人的印
象就是比较 “颓废”， 很多该打
好的比赛没有打好， 虽然成绩尚
可， 但普遍的观点是这个赛季的
北京队很难竞争冠军。 北京队争
冠最主要的对手恒大队、 上港队
则是好评如潮， 虽然也经历过输
球， 但恒大队和上港队并不像北
京队这样屡屡被 “同一块石头”
绊倒。 如果能够击败最大争冠对
手上港队 ， 北京队就可以 “立
威 ”， 这对球队士气上的鼓舞 ，
是难以用积分来衡量的。 毫无疑
问， 北京队这场球必须全力冲击
上港队， 争取用好的结果和漂亮
的场面回报北京球迷。

尽管防守端依然漏洞很多，
但北京队的进攻端这几场已经出
现了复苏的迹象。 无论是对武汉
队、 河北队以及对青岛队的两场
比赛， 北京队的进球数量和创造
机会的能力都还不错。 上一场对
青岛队的联赛， 热内西奥派上了
奥古斯托、比埃拉、阿兰、张稀哲
这几名技术型球员， 这些技术型
球员把北京队的中前场变得异常
华丽，北京队不但大胜，而且踢出
了一场观赏性极强的比赛。 如果
北京队在对上港的比赛里， 还能
延续这种攻击力和中场组织能力
的话， 那说明这支技术流球队已
经彻底复苏。让我们拭目以待，看
看这场京沪大战会发生什么。

国安中前场异常华丽战战上上港港

北京市“白桦林”杯
青少年围棋段位赛开赛

球迷10月不回
英格兰足球“遭殃”

萧太后河展览馆建成开放
本报讯 （记者 孙艳） 9月23

日， 记者从2020中国大运河文化
带京杭对话活动上获悉， 萧太后
河展览馆建成开放， 光影沙盘、
可触摸板、 历史器皿……展览馆
以 三 层 三 个 主 题 立 体 呈 现 古
今印记。

“作为北京最早的漕运河 ，
萧太后河比通惠河早300多年 ，
作为北京地区唯一一条以历史人
物命名的河流， 萧太后河是重要
的历史符号， 具有丰富的历史文
化意义。 ”跟着讲解员的脚步，记
者步入萧太后河展览馆。

萧太后河展览馆共三层， 总
建筑面积2675.54平方米 ， 其中
展陈面积1378平方米。 馆内三层
主题各不相同， 一层是萧太后河
专题展 ， 游客们可以通过 LED

屏、 光影沙盘、 可触摸板等模块
进行互动， 在古今对比中感受
萧 太 后 河 的 历 史 变 迁 。 二 层
是 萧 太 后 专 题 展 ， 主 要 通 过
图 文 和 辽 代 形 制 器 物 展 示 ，
介 绍 萧 太 后 的 传 奇 人 生 、 治
国 成 就 、 历史功绩及对萧太后
的历史评价。 三层是辽南京城专
题展， 从政治、 军事、 文化、 融
合等方面展示辽南京城的繁荣富
庶及政治地位。

据萧太后河展览馆负责人介
绍， 该馆是充分展示漕运文化、
河道治理成绩和作为 “运粮河”
发展沿革的重要平台， 将作为萧
太后河人文画廊的重要历史文化
设施， 有效满足服务群众精神文
化生活需求， 提升公共文化服务
水平。

英超闭门比赛恐将持续


